



Nuestras heroicas tropas prosiguen su victorioso avance en el frente de Teruel

Han sido tomados el vértice Galiana, alturas de Albarizas y pueblo de Villaespesa Ayer fueron abatidos dos aviones rojos en combate aéreo

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 23 de Febrero de 1938.

En el sector de Teruel nuestras tropas han prosiguido sin descanso, en el día de hoy, la persecución del enemigo. En hábil maniobra y perfecto enlace en el combate entre nuestra infantería y artillería se ha arrollado a las masas que el enemigo ha llevado a este sector de otros frentes, produciéndole numerosas bajas e inutilizándole tres tanques. Han sido ocupados en nuestro avance el vértice Galiana, alturas de las Albarizas y pueblo de Villaespesa, posiciones todas de gran importancia militar.

Continúa limpiándose el valle del Turia, quedando perfectamente enlazadas las fuerzas que progresan por ambas márgenes del río.

Entre el material recogido, por una sola de nuestras columnas, figuran sesientos cincuenta fusiles y un depósito de municiones.

Ayer en combate aéreo fueron derribados dos "Curtis" enemigos, además del "Rata" abatido por nuestra artillería que ya se hizo constar en el Parte.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 23 de Febrero de 1938. -- II Año Tercerón.

Francisco Martín Moreno-Rubricado.
El General Jefe de Estado Mayor,
De orden de S. E.

Con la brillantísima conquista de Teruel hemos aplastado al Ejército que profanó y saqueó la histórica capital aragonesa

Teruel, 23. -- Teruel es ya de España. En lo alto de la torre de San Martín ondeaba victoriosa en la mañana de ayer la bandera triunfadora de tantas batallas como se libraron desde Cádiz hasta Madrid y desde San Marcel hasta los picos asturianos.

La sangre y el oro de nuestra enseña, sangre de héroes y oro de cristianos, brillaban al sol en esta soberbia jornada del martes, más resplandeciente que nunca, pregonando al mundo que Teruel con su corona de espina, con sus casas ensancreadas y sus calles abiertas en trincheras volvía a su patria, a su Aragón, al que durante 18 meses de guerra supo darle alientos y abrazos.

Teruel volvía a España. Pero España no encuentra a Teruel. Los montes de ruinas, unos muros despedazados y unas casas sin color y sin techos es cuanto hemos encontrado.

Pone frío en el alma y espanto en el corazón ver aquí tan de cerca, todo el horror de la guerra, toda la venenosa destructora de las huestes anarquistas.

Parece imposible que sea obra de hombres destruir tanto, como se ha destruido en nuestra bella ciudad bajo-aragonesa, sin otra finalidad que la de causar daño, sin otro afán que el de dar rienda suelta a los instintos salvajes de quienes ni son hombres, ni son soldados, ni son Ejércitos. Son sencillas y claramente, puñados de hordas.

Pero contra estos jinetes del Apocalipsis, contra las hordas desenfrenadas está España, está Aragón, terco y rudo, brioso y fuerte que sabrá alzar con sus brazos robustos la vida de la ciudad amada.

¡Arriba Teruel. Sobre sus ruinas, todos los aragoneses nos aprestaremos en una promesa de no olvidar, la de trabajar con él, la de luchar incansables hasta que sobre los escombros de hoy podamos levantar una nueva ciudad que bajo el signo imperial honre tanto a los que por defenderla cayeron como a los que por reconstruirla se sacrificaron.

LA RENDICION DE LOS ULTIMOS FOCOS ENEMIGOS

Anochó, quedaban ya únicamente el centro de Teruel cuatro pequeños focos de resistencia, que a medida que transcurrían las horas iban debilitándose. Nuestras tropas de vanguardia no han descansado en toda la noche haciendo incursiones, por el interior de la ciudad ocupando pequeñas guardias, ganando reducidos y buscando puntos estratégicos para sus asaltos.

Las diez y media de la noche ya sólo se escuchaban algunos "pacos" por las rondas y por la cuesta de San Pedro. Al amanecer han vuelto a intensificarse las escaramuzas, con los grupos de sitiados y cuando el día rompió las fuerzas de los cuerpos del Ejército que operan en este frente se han lanzado al asalto definitivo de la capital.

Tanto los soldados del Ejército de Castilla como los de Galicia iniciaron la maniobra con indescribible entusiasmo, pero los milicianos no compartían estos afanes de pelea y apenas han visto que nuestras tropas iban decididas a por ellos se han apresurado a agitar banderitas blancas.

Unos, cuatrocientos guardias de Asalto y los que en los paños se habían hecho fuertes cayeron materialmente en virtud de nuestras tropas.

Sobre Teruel hemos dado en aquellas primeras horas de la mañana tres grandes cortes que pasaban por las calles de San Francisco, del Salvador y Cuesta de San Pedro: de esta forma la ciudad quedaba ya dominada por nosotros y aislados los focos rebeldes que pudieran haber.

En todo el trayecto nuestros soldados iban cogiendo numero de milicianos prisioneros que desalentados y agotados por la pelea de días anteriores se presentaban ante nuestras patrullas, con los fusiles en alto y pañuelos atados a las puntas de los cañones.

A las siete de la mañana por todas las calles de Teruel aparecieron soldados nuestros llevando prisioneros que se entregaron sin apenas resistencia y aproximadamente a las ocho, la ciudad quedaba en nuestro poder.

Inmediatamente se pusieron banderas y a las doce de la mañana Teruel mejor dijo las tristes ruinas de Teruel estaban en galanadas con colgaduras de los colores nacionales.

TERUEL ES UN INMENSO MONTON DE RUINAS

Poco después del mediodía, hizo su entrada en la ciudad el general Varela, acompañado de su Estado Mayor. Ibanos también con el ilustre jefe del Ejército de Castilla, los corresponsales de guerra españoles y extranjeros, numerosos fotógrafos y varios operadores cinematográficos.

Nuestra entrada ha sido por la Avenida de Zaragoza, donde Teruel nos ofrece su primera y más penosa impresión. Llegamos a la plaza del Torico. Es quizá el sector que menos ha sufrido de Teruel, pues aparte de las casas números 22 y 24 y la de Ferrán, las demás aparecen en pie, si bien

en su interior está completamente destruido.

No es posible seguir nuestro camino por las calles de Teruel y mucho menos registrar calle por calle y casa por casa la obra de los anarquistas levantinos.

En el sector de Teruel denominado las Cuatro Esquinas, aparece tan bárbaramente destruido que intercepta toda comunicación, llegando los escombros a alcanzar dos y tres metros de altura.

El sector urbano determinado por la Catedral, el Convento de Santa Clara y el Seminario se nos presenta como una gigantesca montaña, en la que por un milagro de equilibrio se mantiene en pie únicamente la torre de San Martín, que mellada por los cañonazos preside el desolador espectáculo.

LA EVACUACION DE TERUEL SE LLEVO A CABO EL DIA 17 DE ENERO

A nuestra entrada en Teruel por la Avenida de Zaragoza en contramos los dos bandos dictados por los rojos durante su dominio. Uno de ellos lo firma el gobernador general de Aragón y después de decir que la República se robustece con la conquista de Teruel, que la guerra ya está ganada y otras cosas por el estilo, termina amenazando de muerte a todos los que boloteen al régimen.

El otro bando es ya interesante, lo firma un tal Francisco Bueno Salvador, comandante militar de la plaza y está fechado el 17 de enero y dice lo siguiente:

Artículo primero. -- Antes de las siete de la tarde del día de hoy, toda cuanta población exista en esta plaza deberá efectuar la evacuación íntegra con medios propios de locomoción, utilizando para ello la carretera que va de Teruel a Puebla de Valverde.

Artículo segundo. -- Solamente quedan exceptuados de la evacuación el gobernador civil o quien le sustituya, tres miembros de las organizaciones obreras y el personal que al servicio del quinto cuerpo de Ejército designe éste.

Artículo tercero. -- Si después de las siete de la tarde de este mismo día fuese hallado en la plaza algún individuo que no tuviese cartera militar y no estuviese dentro de la excepción, que anteriormente se hace será pasado por las armas sin otra orden.

Artículo cuarto. -- Quedan sin efectos todas cuantas autorizaciones se hayan extendido por estas autoridades civiles, quedando valederas solamente las que expida este comandante militar.

El bando se cumplió rigurosamente y dos días después no había en Teruel más que milicianos. Era el momento del saqueo de lo poco que allí dejaron los jefes rojos y lo que lleva las hordas del Ejército de Levante para abandonar los pocos kilómetros más adelante.

Y así hemos visto en la carretera de Mansueto varios baúles con ropa blanca, algunas mesas, un armario de luna y otros efectos.

Es todo lo que la codicia de los milicianos arrojó de Teruel y no pudo llevar más lejos porque les pesaba demasiado para correr.

FRENTE AL SEMINARIO
Llegamos frente al Seminario. Ruinas y escombros, vigas retorcidas, maderas chamuscadas, sangre, mucha sangre. Es sangre vieja, de la nuestra, de la de aquellos héroes que suple

ron morir vitoreando a España.

Frente al glorioso reducto bañado por el sol mientras arriba, en el aire, zumbaban con ruidos de guitarra los obuses de la artillería pesada, recordamos aquellos inolvidables días del sitio.

Casi con miedo, como si al entrar cometiéramos una profanación nos internamos por entre los derrubios.

Un jefe ilustre, un soldado que sólo lloró cuando vio la bandera bicolor en lo alto de San Marcel, se aproxima a nosotros, se descubre y empieza a recordarnos...

Hablemos del Seminario. Dejemos que nuestra emoción de hoy se escape por los puntos de la pluma al reflejar las horas sublimes, heroicas, que días corrieron por las piedras milenarias de la vieja Abadía turolense.

Pero antes rindamos nuestra devoción a un gran jefe, a un gran soldado, capitán vencedor de cien batallas, en las ardientes tierras marroquíes que aquí, sobre estas ruinas que ahora contemplamos con veneración, alzó su voz de iluminado ante los enemigos de España.

Antes había elzado su espada del mejor acero, espada que ni se dobló ni se rompió.

EN EL CUARTEL DEL "CAMPEÑO"

Los veintitrés días que el "Campeño" ha estado en Teruel pesan sobre la ciudad como una maldición.

Por todas partes encontramos huellas recientes de su paso. El fué quien ordenó la voladura de la cárcel de Pamplona y quien ordenó dar fuego a los garages que se extienden en la Ronda frente a la carretera de Sagunto. El fué quien ordenó el fusilamiento de cuatro desdichados; cuyos cadáveres, aun los hemos visto esta tarde, porque exteriorizaron su

(Pasa a la última pág.)

CRONICA INTERNACIONAL

Inglaterra en defensa de la civilización occidental

Tal y conforme se había prejuzgado en los acuerdos tomados por los parlamentarios británicos que apoyan al Gobierno británico en la sesión de anteañoche en la Cámara de los Comunes obtuvo una brillante votación el señor Chamberlain al rechazar la Cámara la proposición de censura al gabinete presentado por los laboristas.

Y hay que destacar también que antes de la votación el ministro británico de Agricultura, señor Morrison, pronunció un discurso del que merecen realce dos extremos.

El primero, es el de que la civilización occidental, debe ser la civilización estándar, y ha de servir de modelo al mundo entero, por lo cual hay que defenderla, con energía y a toda costa.

El segundo punto es el siguiente: Si bien el Gobierno británico cree que la Sociedad de Naciones aún es instrumento utilizable para las relaciones de los pueblos, no puede ser considerada como guía y sancionadora.

Ambas declaraciones son magníficas y esperanzadoras. En la primera no podrá ser más unánime el asentimiento de las naciones. ¿Qué hacemos nosotros sino defender la civilización occidental, a la que hemos contribuido con nuestras gestas y nuestra historia y que ha intentado destruir y ha logrado en algunas zonas la barbarie que impera en la zona roja? ¿No es ese el fundamento básico del eje Roma-Berlín, que es la firme barrera que detiene el paso de las hordas de Stalin? ¿No es esa la base de los Estados totalitarios? Evidentemente que sí. Y precisamente los fundamentos que han dado lugar a los países totalitarios, Italia, Alemania, España, no han sido otros que defender los principios de la civilización occidental.

En cuanto a que la Sociedad de Naciones no puede ser guía ni sancionadora no ofrece duda tampoco, puesto que unos países lo comparten y otros no y tendría que haber unanimidad absoluta para que pudiera realizarse. Lo importante es la primera parte; es decir defender la civilización lo otro es lo secundario.

Destaquemos que las declaraciones de Chamberlain y Morrison sobre la Sociedad de Naciones y las conversaciones anglo-italianas han producido una sensación de alivio mundial. Las bolsas de Italia y Londres han tenido magníficas cotizaciones y especialmente por lo que se refiere al carbón inglés de Cardiff, cuyo principal cliente es Italia.

La Prensa de Praga ha dado mayor importancia al discurso de Chamberlain que a las palabras de Delbós que casi pasan sin comentario. La próxima visita del doctor Beck a Roma, todo en fin, da un mentís a los frentes populares franceses y sus amigos que amargan al mundo con su cantinela de la seguridad colectiva y otras ginebrinas teorías.

Y para dar una nueva prueba del acierto de Chamberlain señalaremos que los telegramas informan de Moscú que el mariscal Vorochilof ha dicho en un discurso que el Ejército ruso se considera como el Ejército de los proletarios del mundo para la lucha de clases. Lo que hace imperiosa la necesidad de que todos los países se acerquen al eje Roma-Berlín.

Crónica de la situación militar

La importancia de la toma de Teruel y la victoria que la ha producido tiene aún mayor importancia que la caída del frente norte

Salamanca, 23. -- Los corresponsales de guerra ya nos están sirviendo las noticias emocionantes de la conquista de Teruel; nos hacen descripciones de cómo han destruido los rojos una ciudad en cuarenta y dos días, casi todos sus principales edificios se encuentran totalmente derruidos. Otro cronista nos sirven recuentos de prisioneros, avances del enorme botín de guerra capturado el espectáculo de ver millares de muertos que no pudieron pararse la huida una vez que sus jefes los abandonaron. Otros nos sirven los relatos de las personas que vivieron esperando su liberación, sin querer dejar sus cuevas y sus ruinas de hogar. Todos saben tocar nuestras más sensibles fibras y sus narraciones, siempre veraces y obtenidas sobre el campo, nos traen el ramo de laurel heroico de las grandes gestas españolas.

Nosotros, en cambio, que nos movemos entre planos y mapas, entre libros y textos, tenemos muchas veces que frenar nuestros entusiasmos y analizar en la cartografía la victoria reciente. Sin embargo, se suceden con tanta rapidez las victorias, son tan maravillosas sus conquistas, nuestro Ejército se mueve con tal agilidad y maniobra, que la mayor parte de los días, aun dentro de la frialdad de los papeles, sentimos el arrebató de la emoción y parece que nuestros compañeros y nuestras escalas toman vida y movimiento y hacen marchas forzadas sobre las colinas y sobre los serpenteados caminos y sobre esos sombrados que en los mapas señalan las cordilleras.

La derrota sufrida por los marxistas en los campos de Teruel, en sesenta y ocho días de constante bregar, puede ya considerarse como más importante que la desaparición del frente del Norte. Esta afirmación puede ser considerada tanto desde el punto de vista político interior y exterior, como desde el punto de vista militar. Desde el punto de vista político interior hay que resaltar que

la pérdida de Teruel por los marxistas supone la caída imminente del ministerio rojo Negrín-Indalecio Prieto. El Gobierno de Valencia había ofrecido con su traslado a Barcelona una mayor eficacia de su desastrosa actuación y sus derrotas de Bilbao, Santander y Gijón, apuntaban su menguado prestigio en la conquista de la capital turolense. Ahora resulta que no solamente se ha perdido Teruel, sino que han perdido además la mitad de la provincia. El Consejo rojo de Barcelona celebrado ayer con sus notas de desfachatez es la agonía de unos malhechores que se sienten repudiados por un pueblo sangrante hundido en el crimen y en la abyección.

Desde el punto de vista político internacional se acabaron las esperanzas remotas en nuevos créditos franceses y rusos. Se acabaron las compras de contenciones extranjeras. Se acabó Mr. Eden. Se acabó el frente popular y sus manejos juiciosos.

Desde el punto de vista militar, el Ejército del general Franco ha destruido todo un

Ejército rojo, de quien Indalecio Prieto había dicho que era superior al nuestro, en hombres y material. Aun ayer mismo en una nota oficiosa a los 19 horas, Indalecio Prieto con febriles textualmente: "que el Ejército popular había acumulado en las últimas jornadas de Teruel todo lo mejor de que disponía y que habían sido estimuladas sus energías, buscando una igualdad de hombres y de armamento". No se puede creer más en menos renglones. Tenemos ya rotos y destruidos los mejores elementos marxistas y su material seleccionado y sus seleccionadas energías. Ya está vencido el frente de Levante y ya están en pie todas las amenazas que los marxistas creían haber alejado con su conquista de Teruel. Ayer tardó un comentarista me decía loco de entusiasmo: ya podemos hacer la marcha sobre Madrid, la marcha sobre Teruel; la marcha sobre Valencia; podemos hacer la marcha total sobre el Mediterráneo.

¡Un poco de calma, señor, que todo se andará! J. S.

Referencia del Consejo de Ministros

LA CARTA DE TRABAJO HA SIDO APROBADA Y SE SOMETERA AL CONSEJO NACIONAL DE F. E. T.

Burgos, 23. -- El secretario del Consejo, ministro del Interior, señor Serrano Súñer, recibió a los periodistas facilitándoles una referencia del Consejo celebrado en la tarde de ayer.

En primer lugar, el general Gómez Jordana, habló en nombre de todos los ministros expresando el homenaje de España al Generalísimo Franco por la grandiosa victoria de Teruel y haciendo extensiva la felicitación al ministro de Defensa y Jefe del Ejército del Norte, don Fidel Dávila y a todo el Ejército español, que una vez

más se ha cubierto de gloria. Nuevamente se ha examinado por los ministros la Carta de Trabajo que ha sido aprobada y se someterá en la reunión de mañana a la aprobación del Consejo Nacional de F. E. T., que ha sido convocada al efecto. También se aprobó un reglamento para el cultivo del maíz. El Consejo ha examinado de tenidamente la situación internacional y finalmente una serie de disposiciones y proyectos de los distintos ministerios.

ANTE LA PROXIMA INTELIGENCIA ANGLÓ-ITALIANA, SUBEN LAS ACCIONES DE LAS MINAS CARBONIFERAS DEL SUR DE GALES

Londres, 23. -- La seguridad que existe en los centros financieros de una próxima inteligencia de Inglaterra con Italia, ha hecho que se produzca un considerable alza en las acciones de las minas de carbón del Sur de Gales, de Cardiff especialmente, ya que siempre fue Italia el mejor cliente de ellas.

La Cámara de los Comunes expresa su adhesión a Chamberlain

POR 330 VOTOS CONTRA 168 FUE RECHAZADO EL VOTO DE CENSURA DE LOS LABORISTAS

Londres, 23. -- A las once de la noche de ayer se reunió la Cámara de los Comunes para votar la proposición de censura al Gobierno presentada por los laboristas, con motivo de la dimisión del señor Eden. Realizado el escrutinio votaron a favor del Gobierno tres-

cientos treinta diputados y en contra del Gobierno ciento sesenta y ocho. El resultado fue acogido con una enorme ovación de la mayoría conservadora y de los liberales nacionales. A las once y media se levantó la sesión.

16.289 prisioneros y 9.753 cadáveres han sufrido los rojos durante nuestra ofensiva sobre Teruel

Por «El Tebib Arrumi»

Quiero en el día hoy, en que he acudido a tomar un descanso en la retaguardia, recojer unas alusiones, poco favorables que dirigen a mi persona los periódicos y radios rojos y aun que no valen la pena, me producen verdadera satisfacción, porque con sus insultos me siento mejor servidor de la Santa Causa de mi Patria.

Estas alusiones, han sido verdaderas en algunos periódicos ingleses que gozan en el mundo no sé por qué, de solvencia a título de mantenerse dentro de la seriedad informativa, los cuales tratan de desfigurar las referencias oficiales que en nuestros partes de modo lacónico y veraz ponemos al mundo al tanto del desarrollo de la guerra. Dicen que exageramos nuestras victorias, sobre todo en las cifras dadas sobre el número de bajas y prisioneros enemigos.

Yo afirmo, con pleno conocimiento de causa que, lejos de improvisar en los partes oficiales, la mayoría de las veces, se queda la referencia de muertos y prisioneros muy por debajo de la verdad y que se compulsa con gran celo los partes que cada una de las unidades combativas da a este respecto. Lo que ocurre es, que el marxismo internacional sabe de sobra la verdad trágica de esta sangría horrorosa que consume a los rojos en España y tratan de destruirla, porque si no lo hiciera, si el proletariado mundial se diese cuenta cabal de la espantosa ruina de hombres que representa la lucha en los campos españoles, a buen seguro que se terminaría rápidamente la engañosa propaganda que se hace para aprovechar el hambre que en los países democráticos cerca a las gentes trabajadoras y les obligan a mirar con ojos de optimismo la idea de venir a España a buscar alivio a su pobre miseria. Porque aquí -- se le dice -- que los jornales son fáciles de ganar, aunque la realidad sea muy otra. Luego esos pobres obreros sin trabajo, cuando llegan a España, tienen que trocar sus esperanzas y son llevados a los frentes a una muerte cierta. A los mandamás rojos, no les importa engañar a estas pobres gentes, ni hacer esos derroches de vidas, a ellos les importa un bledo que caigan diariamente millares de hombres.

Si los periódicos ingleses a que me refiero supieran la verdad acerca de lo ocurrido desde el comienzo de las operaciones de Teruel, hasta nuestra gran ofensiva hacia el Alfambra, no podrían hablar como hablan. Apunten las cifras que voy a darles, con la seguridad de que son absolutamente ciertas y de que algún día podrán tener confirmación, incluso rebuscando en las estadísticas del ejército marxista, si es que allí se llevan trabajos de esta índole.

Día cinco, mil prisioneros y 800 cadáveres rojos; día seis, tres mil prisioneros 2.000 cadáveres rojos; día siete, 3.000 prisioneros y 900 cadáveres rojos; día ocho, 120 prisioneros y

(Pasa a la última página)

Rivalidad en vuestras aportaciones de hierro, cobre, bronce, aluminio, zinc, plomo, etc. España os lo agradecerá.

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO
Plaza de Africa, 12, pral. izqda.

Teléfono, 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

D. C. A. Construcción de refugios

Relación de camaradas que corresponden a efectuar su aportación de trabajo el día 25 del actual y que deberán hacer su presentación a las OCHO de la mañana del citado día...

REFUGIO DEL RECINTO SUR

(Esquina a la calle Sevilla) Encargado: ROGELIO MEDINA. Auguste Curusa Rodríguez, Francisco Ramírez Martínez, Juan Díaz Romero...

REFUGIO DE LA PLAZA RUIZ

Encargado: Manuel Molero Ortiz. Aurelio Gutiérrez Mesa, Pedro Palares Salas, Juan Bernal Figueroa...

REFUGIO DE JADU

(Al lado de Parisiana) Encargado: José Ocaña Peralta. Miguel Rodríguez Valverde, Joaquín Jiménez Fernández...

REFUGIO PLAZA AZCARATE

(Frente a la Emisora) Encargado: José Ocaña Peralta. Miguel Rodríguez Valverde, Joaquín Jiménez Fernández...

Aguntamiento de Ceuta

Negociado de Quintas. AVISO. Por el presente se cita a los mozos GONZALO TORRAY SOTO, hijo de Alonso y de Josefa, ANTONIO ANAYA ANDRADES...



MACHARNUDO 'LA RIVA'. Depositario en Ceuta. AGENCIA PAULETT.

Comité Económico local de Ceuta

AVISO. Mercancías contingentes correspondientes al cuatrimestre de Diciembre pasado y Enero, Febrero y Marzo del año actual.

Se pone en conocimiento de los señores Comerciantes de esta plaza a quienes han sido adjudicadas mercancías contingentes con cargo al cuatrimestre de Diciembre pasado y Enero, Febrero y Marzo del año actual...

PRIMERO: Cantidad de mercancía contingente que entra en sus almacenes hasta el día 25 del actual inclusive y referentes al citado cuatrimestre.

SEGUNDO: Clase de mercancía. TERCERO: Nombre y apellidos del comerciante importador.

CUARTO: Número y fecha del permiso de importación que corresponde. QUINTO: Fecha de realización del contrato con el remitente y fecha aproximada de la llegada del resto de las mercancías.

De no haberse verificado ninguna importación se hará así mismo declaración negativa en dicho parte diario y para cada clase de mercancías contingentes.

Espera este Comité de los señores Comerciantes que dada la importancia del asunto darán exacto cumplimiento a cuanto se interesa y que no serán precisos nuevos requerimientos y que tampoco se verá en el trance de aplicar severas sanciones por incumplimiento de cuanto acaba de enunmerarse.

Ceuta, 23 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El Presidente.

PERDIDAS

Habiéndose extraviados en la vía pública cien pesetas, en billetes de cinco pesetas, se pone en conocimiento de quien haya encontrado la mencionada suma, que puede proceder a entregarla a su dueño don José Fernández, en el Recinto Sur, número 2 o en la Inspección de Policía.

Se han extraviado cinco dé cimos de Lotería del número 7.162 del sorteo de la Lóteria Sevillana del día 25 del corriente. Se gratificará su entrega en Barriada España, 78, Estanco.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán.

Cardenal Cisneros, 9. 1.º Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA). Tintes sólidos lavados en seco. Especialidad en tintes para Cardenal Cisneros, 9 primero.

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López. Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo e Islas Canarias.

PARA INFORMES: En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS. En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.



'VICTORIA'. Agencia de Publicidad. Sevilla.

También 'd'. necesita tener, lo mismo que el herrero, un cuerpo fuerte, agil y libre de dolores para poder cumplir con sus obligaciones diarias. Al encontrarle abotido le conviene tomar a tiempo 2 tabletas de

Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

El 'Bar Jandilla'

Nuestro querido amigo el conocido industrial don Juan Campos, gran catador de toros y gran catador de vinos, andaba preocupado desde hace tiempo madurando un plan genial que, por fin, ha cristalizado en inmediata realidad. Su antiguo establecimiento 'El 9' resultaba insuficiente para la cantidad de público que allí acudía a beber buen vino, saborear buenas tapas y escuchar la siempre atinada apreciación del simpático Juan Campos, sobre la actualidad taurina.

Ya dijimos que en asuntos de vinos entendiendo un rato largo, y, naturalmente, ha dado a su establecimiento, próximo a inaugurarse, el nombre más adecuado: 'Bar Jandilla'.

No hace falta adjetivo alguno para encomiar el vino 'Jandilla'; ¿quién no lo conoce? Tampoco hace falta aclaración alguna al lema que bajo el título del establecimiento figura sobre la puerta: 'Pida V. un Domecq'.

Don Juan Campos que conoce bien el refrán 'a tal señor tal honor', ha realizado verdaderas proezas para ofrecer en su 'Bar Jandilla' un modelo de instalación, de cuyo pormenor nos ocuparemos dentro de unos días al ser inaugurado el establecimiento, sito como es sabido, en la Plaza de Ruiz.

Nuestra enhorabuena por adelantado y la plena seguridad de que el público correspondiente como debe, apreciando el gesto del amigo Campos.

D. C. A. Aguntamiento de Ceuta. Construcción de refugios. AVISO.

Desde las 10 horas del martes 22 del actual y hasta las 19 horas del día 5 de marzo próximo, queda abierto en el Negociado de Estadística de este Ayuntamiento, el plazo para el pago de las aportaciones en metálico de los que deseen redimir su prestación de trabajo; advirtiéndose que transcurrido dicho plazo sin haberlo efectuado, las aportaciones serán dobles sin perjuicio de la sanción que corresponda por incumplimiento del Bando dictado por la Autoridad militar. Ceuta, 19 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. Por la Comisión El Presidente.

CAFEBER VICENTINO. PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT. Primo de Rivera, 8. Teléfono 4-9. Ceuta.

CRONICA DE ACTUALIDAD

En el Hotel Majestic se hospedan los jugadores del equipo nacional

En la noche del martes llegaron nuevamente a Ceuta los jugadores que componen la Selección Nacional. Se hospedan en el Majestic - Hojel. Y ansiosos por saludar a los nacionales, nos trasladamos al lujo so y acreditado Majestic Hotel. Allí fuimos recibidos por el director - propietario, don Rafael González Fernández, quien al conocer nuestra profesión, nos invitó para que recorriésemos dicho establecimiento. Estuvimos en sus bien ventiladas e higiénicas habitaciones, todas con agua caliente y teléfonos. Luego estuvimos en

de gasosas y jarabes de don Ramón Weil y hermano. ¡No cabe duda que es muy popular esta casa! Acompañado de don Ernesto Weil, estuvimos en la fábrica de Hielo. El nos manifestó que la fábrica está en obras. Reparaciones que son necesarias en esta temporada. ¡Hay que estar preparado para el verano. No cabe duda que la fábrica que se impone en toda la zona del Protectorado es la casa de Ramón Weil y Hermano, depositaria de la acreditada y mundialmente conocida cerveza 'Damm'. Esta casa de Ramón Weil cuenta con cá-

Azqueta y Ca Ltd.a.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS, EFECTOS NAVALES. ACEITES, GRASAS, VALVOLINAS. LEMONA. BILBAO. CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO. CASA CENTRAL TETUAN. G. SANJURJO 6.

CERVANTES

Día de gran gala. HISPANIA TOBIS, la marca inconfundible en la temporada 37-38, presenta una maravilla de buen gusto y originalidad. TRUXXA en donde asistimos a la revelación de una nueva estrella, en la actualidad el idolo de Europa. LA JANA. Un espectáculo con el que experimentaréis fuertes emociones y cargadas a granel. TRUXXA el mundo de las varietes vis por dentro. Una historia de amor salpicada de facetas de tragedia, que termina en comedia. TRUXXA una producción dinámica, emotiva, artística y extraordinaria que nos proporciona un tesoro: LA JANA. El sábado: Una película que nos recuerda a 'Los tres lanceros bengales' hablada en perfecto español: LA ULTIMA AVANZADA, con Gary Grant, Gertrude Michael y Claude Rains (El hombre invisible).

¡CASA MARCELINO! Hay un establecimiento muy coquetón enclavado en la calle de Calvo Sotelo, cuyo propietario es D. Marcelino González. Hombre simpático. Su negocio de Ultramarinos lleva por título 'Casa Marcelino'. 15 años establecido. Buena clientela. Es el más popular de la calle de Calvo Sotelo, cuyo edificio está marcado con el número 24, y hace esquina a la calle de La Legión. Si queréis unos enlados inmejorables, visitad la 'Casa Marcelino'. Y desde aquí, ya rendidos, decidimos visitar el magnífico 'Bar Preferido', instalado en la calle de José Antonio Primo de Rivera, 13. Y allí nos fuimos y don Agustín Martín, su popular propietario, nos sirvió unas 'copitas', acompañadas de succulentas tapas. ¡Ay qué tapas! Tiene un surtido enorme. Este acreditado café, es el lugar preferido de grandes y chicos. Mientras apurábamos los 'chatos', observamos una reni-

da partida de billar, Cuenta con dos grandes mesas. Siempre están ocupadas.

Don Agustín Martín, se despidió de nosotros muy atentamente. En prueba de la nueva amistad nos brindó con una caña de manzanilla, acompañada de una tapa que quitaba el hipo a cualquier ciudadano.

¡ATENCIÓN! ¡ATENCIÓN! ¡ATENCIÓN!

Pronto inauguración del café más coquetón de toda la zona del Protectorado. 'Bar Jandilla', este es el título del nuevo negocio. Elegancia, originalidad. 'Bar Jandilla' será la admiración de propios y extraños. 'Bar Jandilla', es de la propiedad del distinguido amigo don Juan Campos. Por este motivo merece una felicitación. En su fachada ha colocado unas botellas de la Casa Domecq. Si usted quiere un coñac Domecq, visite próximamente el 'Bar Jandilla', en la Plaza de Ruiz. Está atento a su inauguración. Y después de ese día, hablaremos del 'Bar Jandilla' y de la personalidad de su propietario. Lo más castizo y más andaluz. Ya lo verá. Ramitos.

Construcción de refugios

Aportaciones en metálico. Recaudado en este día, pesetas 337'50. Total recaudado hasta la fecha, pesetas 39.212'60. Ceuta, 22 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, A. Meca.

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS. El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas. Teléfono: 2-6-7. Peligro.

La charla del Padre Calasanz en el Teatro Cervantes

Como se había anunciado en la tarde de ayer el Reverendo Padre José de Calasanz Valadar pronunció una amena charla en el Teatro Cervantes, habiendo constituido un verdadero acierto, pues el Teatro se hallaba de tal forma que fueron muchas las personas que se vieron imposibilitadas de escuchar la palabra autorizada de tan insigne orador.

El padre Calasanz mezcla de ironía y franqueza fué narrando episodios y casos vividos en la zona roja de la cual ha podido salir. Su palabra vibrante y entusiasta impregnada de gran es pañolismo y plétórica de patriotismo, arrancó muy merecidos y nutridos aplausos del selecto que llenaba la sala. Hizo un magnífico canto a la gesta heroica de nuestro Ejército ensalzando la figura del Generalísimo a quien — dijo — le acompaña Dios en su empresa.

Hubo varios pasajes de la charla que sirvieron para levantar vítores entusiastas ya que su palabra iba subiendo de tono al narrar los crímenes y atropellos de la horda roja.

El padre Calasanz que ha vivido durante diez y ocho meses en Cataluña, en plena calle va narrando su odisea y la de muchos desgraciados que se sumieron al grito de ¡Viva España! o al de Viva Cristo Rey! y a tenor de ello manifestó que entre los diez y ocho mil sacerdotes asesinados en la zona roja no se dió ni una sola apostasia y todos murieron con su vista puesta en la Patria y su pensamiento en Dios Todopoderoso.

Los aplausos que se tributaron al insigne orador son la prueba más concluyente de que sus palabras acojidas con cariño por el pueblo de Ceuta, han causado una sensación que su oratoria mezclada con la gracia y la franqueza hacen que se le oiga con verdadero interés. Hoy, volverá el padre Calasanz a dirigir la palabra al público de Ceuta de seis a ocho de la tarde en el Salón Apolo siendo también gratuita la entrada, augurando otro nuevo éxito rotundo ya que su disertación será el complemento a su charla de anoche.

La Espiga de Oro. Pan español, francés y Viena. Especialidad en pan moderno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO. Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8. CEUTA.

COMERCIALES INDUSTRIALES. CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal. 'Mútua de Ceuta'. Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin luerativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3.

UNDERWOOD. TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES. CRIBES Y GRAMOFONOS. PRECIOS ECONOMICOS. ALMACEN DE MUSICA. M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42. MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

GOLIAT. Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS.

Juan Cañada Moreno. ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR. Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Aihucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa. PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS. SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS. PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduanas 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1. — EN GIBRAL: Don Pedro Arzoz, Santa Road, 28. — EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONA-LISTA Y DE LAS J. O. N. S.

AUXILIO SOCIAL
Comedores infantiles de Lope de Vega, Barriada del Príncipe, Moros de Hadá y Castillejos
Día 23. — Primera comida: Cocido con verdura. Carne y tocino.
Segunda comida: Sopa de pan. Patatas con salmón.
Donativos
Señor Bernal, por mediación de Pepita Luna, 500'00 pesetas.
Barco Asunción, 25 kilos de pescadillas.
Barco V. López, 15 kilos de rape.
Barco S. Ricardo, 15 kilos de pescadillas.
Barco S. Ricardo, 30 kilos de jureles.
Barco Segundo, 15'00 pesetas.
Sobranje del Campamento flechas, 2'98 pesetas.
Muy agradecidos a los generosos donantes.
Saludo a Franco. Arriba España.
El Delegado.
MILICIA NACIONAL
Orden del Sector de Milicias del día 23 de Febrero de 1938.
—II Año Triunfal.
Servicio para mañana:
Jefe de Cuartel: Suboficial don Alfonso Moreno Sánchez.
Imaginaria: Sargento don José Jara Rogel.
Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Sexta Falange completa.
Imaginaria: Séptima Falange.
Servicio Playa Benítez-Príncipe y Almadra: Octava Falange.

ORGANIZACIONES JUVENILES
Orden del día 24 de Febrero de 1938.
Para la mejor organización de los Jueves Infantiles y al objeto de que cada camarada afiliado a esta Organización pueda disponer de un sitio adecuado para poder disfrutar con comodidad del espectáculo y escuchar bien las conferencias, dispongo:
Art. 1.º — A las catorce horas del día de hoy se concentrarán en sus respectivos cuarteles los cadetes, flechas y peyaños que hayan de asistir al jueves infantil.
A las catorce y treinta y a las ordenes de sus respectivos instructores se dirigirán por el camino más corto y en correcto formación al citado teatro ocupando los sitios destinados para ellos.
Art. 2.º — Queda designado para el servicio de vigilancia y orden dentro del local el camarada instructor jefe de cadetes con el personal que este designe.
Consigna
Tus camaradas fueron a la trincheira a morir por tí, hazte digno de ellos.
El Delegado Local.
Saludo a Franco.
¡Arriba España!
Realización
La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.



NEUMATICOS
Mangueras para todos los usos
Rodillo de imprenta
Bandas de billar
Correas para transmisiones
Bandas de gomas para sierras rotativas
Aruandales de goma
Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta
LA TECNICA
ING. E. RUDT
General Prim, 12
Apartado 83.-Teléfono 136
TETUAN

Inspección Provincial de Sanidad
Desde hoy domingo al próximo sábado, queda encargado de la asistencia médica de urgencia durante la noche, en las condiciones establecidas en notas anteriores, el médico don Enrique Castillo Gómez, que vive en Teniente Gómez, Mar celo 9, primero.
Ceuta, 20 de febrero de 1938
—II Año Triunfal.

PERDIDA
Desde hace más de dos meses, se encuentra depositado en el Apero municipal una burra que fué encontrada abandonada en la vía pública y se anuncia nuevamente para ver si de esta forma se tiene más suerte para encontrar el dueño de la misma.
Ceuta, 17 de febrero de 1938
—II Año Triunfal.
El Secretario, Alfredo Meca.
(Rubricado).

La sesión de ayer del Ayuntamiento

En la tarde de ayer celebró sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento bajo la presidencia del Alcalde de la Ciudad don Fernando López Cantí, habiendo asistido los gestores siguientes: señores Maeso, Cortés, Puyoles, Díaz Muriel, Jiménez Olmedo y Benama.
Después de leída por el Secretario de la Corporación don Alfredo Meca el acta de la sesión anterior y ser aprobada por unanimidad, se pasa al orden del día.
Primeramente se acuerda en vista del escrito del señor Auditor en el que comunica estar condenado el guardia municipal Juan Encina, su destitución inmediata ateniéndose a lo preceptuado por el Generalísimo.
También y a propuesta del Juez nombrado para entender en el expediente formulado con tra el guarda-fuentes Antonio Mesa, se acuerda la suspensión durante tres meses al indicado funcionario.
Se autoriza a los señores don Juan González, José Gómez Mena, Juan Bermúdez, Purificación Segura, Vicente Peña y otros para poder destinar a tomaviles al servicio público.
Se da cuenta de una comunicación de la Delegación del Trabajo de Ceuta sobre la consignación para dicha dependencia, acordándose que de lo consignado para la Bolsa del Trabajo se cubran esas necesidades teniendo en cuenta que en las 9.000'00 pesetas va incluido el sueldo de la mecanógrafa de dicho departamento.
También se estudia la proposición de doña Manuela Galle go que pide autorización para expender timbres municipales, acordándose para el año venidero ya que la comisión que habría de dárselo no está consignada en el actual presupuesto.
Se estudian igualmente algunas reclamaciones presentadas sobre el padrón de cédulas personales, desechándose otras.
Se acuerda la devolución de arbitrios al señor José Vallejo a quien se le devuelven varias partidas y en cambio no se aprueba la solicitud de don Francisco Carrión el cual tiene que hacer su solicitud para ello.
Y finalmente se acuerda con ceder a doña Leonor Aranda el quinquenio que solicitaba.

SECRETARIA
Se aprueban los padrones de bajantes de aguas que importa 550'00 pesetas; la de fincas sin aceras por un total de 714'00 pesetas; de toldos y marquesis por 3.268'70 pesetas; ser vidumbre de paso de aceras, por 2.230'00 pesetas; de mesas y sillas, por 1.175'00 pesetas; de vitrinas, 261'00; solares sin edificar por un total de 7.649'47; lucernarios, 256'00 y motores y surtidores de gaso lina, 13.575'00 pesetas.
El señor Interventor expone a la corporación con toda claridad de detalles un avance del presupuesto que por ser muy extenso nos vemos en la imposibilidad de dar a conocer al público, pero que es desde luego un verdadero alarde de trabajo efectuado por Intervención.
OFICIOS
Se da cuenta de la petición de un bombero para que se le dé permiso por enfermo, accediéndose a ello.
También se entera a la corporación de un carta del coronel secretario de S. E. el Generalísimo en contestación en nombre del Caudillo, a la petición formulada por nuestro Alcalde para la autorización de la impresión de un autógrafo existente en el libro de Oro que existe en el Ayuntamiento, cuya iniciativa ha sido aprobada por S. E. para que dichos autógrafos se instalen en las escuelas publicadas y demás dependencias oficiales. Al mismo tiempo en la indicada carta se predica a nuestra ciudad grandes elogios por el propio Generalísimo demostrando con

ello el gran cariño que siente por ella.
Igualmente se entera a la corporación de un telegrama recibido del Excelentísimo General Caballero Mutilado don José Millán Astray en contestación a otro en el que se le comunicaba el acuerdo del Ayuntamiento de dar su nombre a un grupo de Casas para obreros.
Se lee a continuación otro del señor Subsecretario del Aire Excelentísimo señor General don Luis Lombarte en contestación a la felicitación cursada por el señor Alcalde en ocasión de su nombramiento.
Se acuerda finalmente prorrogar por quince días más para que puedan todos los vecinos sacar sus cédulas correspondientes.
El alcalde de la ciudad da cuenta a la corporación de una carta recibida sobre el donativo del señor Urrutia al Hospital de la Cruz Roja y Ayuntamiento, pidiendo a la gestora que constase en acta la satisfacción del Ayuntamiento así como el acuerdo de darle al señor Urrutia las más expresivas gracias por su rasgo altruista y patriótico, acordándose así por unanimidad.
Igualmente informa el señor alcalde sus gestiones efectuadas con el gestor señor Jiménez Olmedo sobre el estado en que se halla un solar propiedad del Municipio en la calle Jáudenes, acordándose facultar a la Presidencia para que ordene lo más conveniente para su higienización.
Terminando la sesión por no haber más asuntos que tratar.

El PECTORAL RICHELET
Librará sus vías respiratorias de TOS, BRONQUITIS, ASMA, CATARROS, GRIPE, ENFISEMA
Usted estará sufriendo las consecuencias del frío por no lograr gran alivio con los remedios que toma? No le parecería acertado ensayar el PECTORAL RICHELET? Probablemente tiene la fórmula que librará sus vías respiratorias de toda dolencia...
Tenga Usted en cuenta que se han registrado muchísimos casos en los que, fracasados otros medios, sólo el PECTORAL RICHELET determinaba una reacción inmediata de alivio seguida de una pronunciada mejoría. Fácil es hacer la prueba con el nuevo frasco que cuesta el económico precio de 3.25 (timbre aparte).
El Pectoral Richelet fortifica bronquios y pulmones, calma la Tos, facilita la expectoración y combate energicamente los focos de infección en el aparato respiratorio.
No contiene alcohol ni azúcar por lo cual es inofensivo para delicados del estomago y diabéticos. Se vende en todas las Farmacias.
Frasco grande Ptas. 5.60 (timbre aparte)
Pida usted el folleto gratuito sobre la curación de las vías respiratorias al Laboratorio Richelet, San Bartolomé 30 y 32, San Sebastian.

Compañía de Navegación "Tirrenia"
Vapor "FIRENZE"
saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 2 de Marzo próximo, y de Ceuta para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 8 de ese mismo mes.
Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.
Para informes: DITTA ACHILLE PETRI.
JOSE TRUJILLO ZAPRA E HIJOS
Calle 18 de Julio número 1

Letras de Luto Ayuntamiento de Ceuta
AVISO
Se hace saber que desde la fecha hasta nuevo aviso las horas en que permanecerá abierto el público el Parque de San Amaro, serán desde las ocho de la mañana hasta las siete y media de la tarde.
Quince minutos antes de la hora de cierre se avisará por medio de toques de bocina, de biendo desalojar a las personas que en dicho Parque se encuentran, para no incurrir en las multas que correspondan.
Lo que se hace público para general conocimiento.
El Alcalde, Fernando López Cantí.

ALA LITTORIA S. A. Líneas aéreas italianas RED DE ESPAÑA
Líneas rápidas entre Tetuán-Melilla y Tetuán-Málaga-Sevilla
En combinación tri-semanal con las llegadas y salidas de los aparatos para Roma de la línea ROMA - POLLENSA - MELILLA - CADIZ
Horario de Invierno
Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. de la línea son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabina para 18 pasajeros y desarrollan una velocidad de 280 kilómetros por hora.
Horario en vigor desde el 3 de enero de 1938 - XVI
Autobús Tetuán - Tánger
LUNES-MIERCOLES-VIERNES
MARTES-JUEVES-SABADOS
TETUAN 11. 16'50 11. 14'30
TANGUR 11. 18'00 11. 16'00
TANGER 11. 19'30 11. 18'00
TETUAN 11. 21'00 11. 19'30

MISAS FUNERALES
Mañana día 25 a las ocho de la mañana se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora la Virgen de África una solemne misa funeral por el alma del señor don Manuel Martín, Maestro Nacional.
A tal acto fúnebre los familiares del finado, invitan a todos los Maestros Nacionales así como a sus amistades en general.
Reiteramos a los familiares la expresión de nuestro sentimiento.

Delegación de trabajo bajo de Ceuta
Orden sobre disolución de Asociaciones patronales en esta ciudad
Dispuesta para Marruecos y Plazas de Soberanía, la sindicación forzosa de cuantos elementos intervienen en la producción, en la Organización Nacional Sindicalista de F. E. T. y de las J. O. N. S., por virtud de Ordenanza del Excmo. Sr. Alto Comisario y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, de fecha 27 de octubre último, y en uso de las atribuciones que me están conferidas.
Dispongo lo siguiente:
Primero. — Todas las Asociaciones profesionales de carácter patronal, que todavía existen en Ceuta, acogidas a la Ley de 8 de abril de 1932 e inscritas en este Organismo, se berán disolverse, previa asamblea general, y en un plazo de ocho días, a partir de esta fecha.
Segundo. — Las Entidades Patronales citadas, cumplimentarán para con esta Delegación, cuanto disponen sus respectivos Estatutos, en orden a su disolución y de acuerdo con lo preceptuado en la referida Ley.
Ceuta, 10 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.
Saludo a Franco:
¡Arriba España!
El Delegado de Trabajo, Jacobo Guittart.

Noticias varias
CERTIFICACIONES PENALES para pasaportes, caza, oposiciones, etc., facilitanse rápidamente. Soberanía Nacional
SALON APOLO
Hoy jueves 24. De 8 a 12. Estreno de la superproducción Metro, que tantísimo interés despertará con solo su anuncio.
Este film es SANGRE DE CIRCO
Una página conmovedora arrancada a la vida del circo, con sus emociones, sus risas, sus tragedias.
Desgarradora a veces, a veces plena de ternura y de comicidad. Y por encima de todo el cariño entrañable de un padre que lucha por el hijo que tanto ama, y que no vacila en exponer por él su propia vida.
Wallace Beery y Jackie Cooper, pareja inolvidable con el pequeño Spanky, en una obra maestra que hace reír, y hace llorar. Esto es SANGRE DE CIRCO
Exito Exito Exito
Vea usted una producción nacional perfecta, cuyo título es, "Incertidumbre", por Hilda Moreno y Ramón Sentmenat.

Cooperativa Transportes de Marruecos
SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS.
PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS
Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA"
Teléfono, 196

La Unión y el Fenix Español
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos
Subdirector en Ceuta
LUIS UTOR GUERRERO
González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

RAMON WEIL y HERMANO
Fabricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónicas y farabes
DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELEFONO NUMERO 280

DOCTOR LAZARRAGA
Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario Municipal y Hospital Civil de Tetuán.
Visita en Ceuta:
HOTEL ALHAMBRA
Sábados y Domingos: De 10 a 12.

Cerámica de los Castillejos
Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos bucos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

ANIVERSARIO SENTIDO
En la iglesia de San Francisco tuvieron lugar a las ocho y ocho y media de la mañana, solemnes misas en sufragio del alma del Alférez de Artillería don Francisco Luque Arenas, muerto por Dios y por la Patria, a los 26 años de edad, después de recibir los auxilios espirituales.
Además de los familiares del finado, compañeros del Cuerpo y otras personas.
Reiteramos a los familiares la expresión de nuestro sentimiento.

AGENCIA ALA LITTORIA, Melilla
PATRONATO NACIONAL DE TURISMO
Ayuntamiento, Málaga.
PATRONATO NACIONAL DE TURISMO
Alcázar, Sevilla.
DITTA ACHILLE PETRI, Tánger
El mejor de todos. Turismo Marino
Almacenes, M. CARRION
O'Donnell, 1

AGENCIA DELGADO
DESPACHO DE ADUANAS
Transportes y Consignaciones

EN BROMA

Y EN SERIO

Ayer a las siete y media (por el reloj que yo tengo allí en la Plaza de Abastos) al Cervantes fui derecho sin echar mano al bolsillo "pa" llegarle a "aguilero" y pedir una "butaca" o subir al "gallinero".

¡Y qué bien se entra, ceuties, a un teatro tan "espléndido" cuando no hay que formar "cola" que nos "pega" al compañero! Penetra uno y se sienta para oír al Reverendo Padre José Calasanz, que es "gracioso", ya lo creo, en la manera "humorística" con que él sabe muy sereno contaros de la zona roja esos crímenes horrendos, perpetrados por los rojos en tantos patriotas buenos. Hubo risas a granal y unos aplausos frenéticos, que en "broma" nos los pedía para volverlos en "serio".

Hoy también nos hablará, y como él dijo, ni un céntimo nos llevará por la entrada, aunque al salir yo presento que pedirá una limosna al auditorio selecto.

Conque llevar los bolsillos ni muy "flacos", ni muy "llenos", porque estos días, señores, se paga el "cine" al regreso.

Angelín.

Burgos celebró entusiásticamente la liberación de Teruel

Burgos, 23. — Ayer en las primeras horas de la mañana en los centros oficiales ondeó la bandera nacional y toda la ciudad apareció engalanada con banderas nacionales y de Falange y del Requeté, al conocerse la grandiosa victoria de nuestros soldados que habían copado totalmente la capital turolense. Una inmensa multitud comenzó a afilar al paso del Español, que aclamaba el paso de las representaciones del Ejército, de la Marina, de la Aviación y de las Milicias. El nombre de Franco atronaba el espacio y repercutía incandescente en toda la ciudad. En medio de este entusiasmo llegaron las banderas que fueron recibidas con un inmenso bosque de brazos en alto y manos abiertas.

La manifestación fue impresionante. Miles y más miles de personas de todas clases sociales, presididas por las autoridades se encaminaron sin cesar en sus reclamaciones a Franco, a España y al Ejército, al Palacio del Jefe del Estado. Las autoridades subieron al Palacio donde fueron recibidas por el ayudante del Generalísimo, teniente coronel Díaz Varela.

El público en su emoción patriótica y de adhesión al Caudillo rompió todos los corchones de policía, acercándose al Palacio y reclamando incandescentemente la presencia del Generalísimo.

El alcalde de la ciudad, apareció, entonces, en uno de los balcones laterales y tras grandes esfuerzos para conseguir que cesasen los vivas y los ¡Franco! ¡Franco!, dijo: Burgaleses: Yo os agradezco esta demostración de vuestro fervor al Caudillo, el primer soldado, y el primer español, al que debemos el triunfo de hoy, los de ayer y los de mañana. Vosotros quisierais que en vez de ser yo quien saliese al balcón fuese Franco. Franco el general Caudillo, el glorioso Jefe del Estado, no está en Burgos, está donde la Patria lo necesita. En su nombre y en el de su ayudante que nos ha recibido, os doy las gracias por este homenaje y os ruego que

sigáis manifestando vuestra adhesión y vuestro fervor patriótico.

Burgaleses: ¡Arriba España! ¡Arriba España! ¡Arriba España!

Las banderas militares interpretaron, entonces, el himno del Requeté, el de Falange y, por último el Nacional, en medio de la emoción general.

PARA LA RECONSTRUCCION DE OVIEDO

Oviedo, 23. — El gobernador civil, el alcalde y el presidente de la Diputación han salido en dirección a Burgos, con objeto de entregar al ministro del Interior, señor Serrano Suñer, el proyecto de reconstrucción de Oviedo.

Regresarán el sábado con objeto de asistir a los actos que se celebrarán en homenaje a la ciudad mártir.

LOS PATRONOS DE OVIEDO INSISTEN EN MASA EN LA CENTRAL NACIONAL - SINDICALISTA

Oviedo, 23. — La Federación Patronal ha celebrado asamblea general extraordinaria, acordándose el ingreso en masa en la Central Nacional-Sindicalista.

Durante la asamblea hizo uso de la palabra el delegado sindical de Asturias camarada Ortega, que se congratuló del acuerdo.

UN DISTINTIVO DE HONOR PARA LOS OBREROS ITALIANOS MUTILADOS

Roma, 23. — El Consejo de ministros celebrado ayer acordó crear un distintivo de honor para los obreros mutilados en el trabajo.

La condecoración le será impuesta durante la celebración de la fiesta del trabajo y se le concederá una pensión del cincuenta por ciento del sueldo que tuviera al producirse el accidente y será el reconocimiento del deber cumplido en la tarea por el engrandecimiento de la Patria.

Otras interesantes noticias

AUN NO HA SIDO NOMBRADO EL SUSTITUTO DE EDEN

Londres, 23. — Esta mañana el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del señor Chamberlain.

Por la tarde el primer ministro habló en la Cámara de los Comunes y dijo que todavía no podía hacer declaraciones respecto a la persona que se hará cargo del ministerio del Exterior vacante por la dimisión de Mr. Eden, pero que no tardará muchos días en hacerlo.

UN INTERESANTE DISCURSO DE SIR SAMUEL HOARE

Londres, 23. — El ex ministro del Exterior de Inglaterra Sir Samuel Hoare, en un banquete de la Cámara de Comercio, pronunció un discurso en el que dijo que el Gobierno inglés se había visto en el dilema de una guerra inevitable o las conversaciones amistosas y que como era su deber se había inclinado por este último, lo cual debía merecer el aplauso del país. Dijo, también, que muchas veces se necesita más valor para dar un paso de reconciliación que para seguir discutiendo enconadamente.

EN TORTOSA HAN SIDO FUSILADOS NUEVE OFICIALES DEL EJERCITO ROJO

Perpignán, 23. — Se reciben noticias de Tortosa, dando cuenta de que esta mañana fueron fusilados, en aquella ciudad sometida al dominio del Gobierno rojo, nueve oficiales del Ejército marxista acusados de actos de sabotaje. La ejecución se verificó ante los cuatro mil hombres que componen la guarnición de la plaza.

LOS ROJOS AMENAZAN A LOS CONSULES INGLESES RESIDENTES EN SU ZONA

Londres, 23. — Con motivo de la dimisión del señor Eden, los consules y agentes británicos residentes en la España roja han recibido cartas amenazadoras de los rojos, que tratan de impedir las relaciones anglo-italianas por todos los medios.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE AGRICULTURA

Burgos, 23. — El ministro de Agricultura señor Fernández Cuesta informó a los periodistas de algunos de los asuntos tratados en el consejo de Ministros celebrado en el día de ayer.

Entre los asuntos figura uno muy importante relacionado con el auxilio que ha de prestarse al cultivo del algodón en África, acordándose igualmente facilitar a los agricultores semillas y créditos para los modestos.

ANTE LAS PROXIMAS CONVERSACIONES PARA EL ACERCAMIENTO ITALO INGLÉS

Londres, 23. — Se espera en esta capital la llegada del embajador británico en Roma, que ha sido llamado urgentemente por el Gobierno británico para que asista a las conversaciones que van a comenzar próximamente con el Conde Grandi embajador italiano en Londres y que han de culminar en un acercamiento definitivo de ambas naciones.

SE REUNE LA ACADEMIA DE LA HISTORIA

San Sebastián, 23. — En el día de ayer tuvo lugar una sesión celebrada por la Academia de la Historia a la que asistieron casi todos sus componentes.

En dicha reunión se trató profusamente de los objetos de arte pertenecientes a la catedral de Santander espoliada por los rojos y sobre todo del rescate de los innumerables documentos que datan de la época del Rey Alfonso X.

TERRIBLE TEMPESTAD AL NORTE DEL ATLANTICO

Londres, 23. — Se ha desarrollado una terrible tempestad al Norte del Atlántico. Cuatro barcos corren grave peligro y han lanzado S. O. S. saliendo otros navios en su auxilio.

PARECE QUE A FRANCIA SE LE TENDRA AL CORRIENTE DE LAS CONVERSACIONES ANGLO ITALIANAS

Londres, 23. — El embajador francés en Londres M. Corbin ha visitado hoy el Foreign Office.

Se asegura que Francia estará al tanto de las conversaciones anglo-italianas.

HOY PRONUNCIARA SU ANUNCIADO DISCURSO EL CANCELLER AUSTRIACO SCHOUSNING

Viena, 23. — El discurso que pronunciará mañana, a las siete de la tarde ante la Dieta Federal, el canceller Schusning, será retransmitido por todas las emisoras de Austria. Igualmente será retransmitido por todas las emisoras alemanas, húngaras, italianas, polacas y americanas.

El Alcalde de Viena ha invitado a los ciudadanos a considerar festivo el día y engalanar sus balcones. También serán engalanadas las casas de las demás provincias.

La Liga de comerciantes ha acordado el cierre total a partir de las dos de la tarde.

EL DISCURSO DEL CANCELLER SCHUSNING ES ESPERADO CON ENORME ENTUSIASMO

El discurso del canceller Schusning es esperado con enorme entusiasmo.

EL DUCE RECIBE EN LA ESTACION DE ROMA A LOS PILOTOS DE LOS "RATONES VERDES"

Roma, 23. — El Duce ha acudido a la estación de Roma a recibir a los pilotos italianos, que a bordo de los "Ratones Verdes" realizaron el raid a Río de Janeiro.

La plazaeta donde se halla enclavada la estación ferroviaria presentaba un imponente aspecto, produciéndose enorme céntrica a la llegada de los bravos pilotos italianos.

El Duce les felicitó cordialmente por su proeza, repitiéndose luego las aclamaciones de la multitud.

EL GOBIERNO FRANCÉS DESTINA TRES MIL MILLONES AL REARME

París, 23. — Los créditos excepcionales aprobados por el Consejo de ministros en su reunión de ayer suman más de tres mil millones de francos.

De esta cifra, mil ochocientos millones se dedican a la aviación militar; ochocientos millones a la marina de guerra, proyectándose la construcción de dos acorazados de más de treinta y cinco mil toneladas, y para el Ejército de tierra se destinan seiscientos millones.

DELLOS DICE QUE EN LO SUO CESIVO LA POLITICA FRANCESA NO ESTARA LIGADA A LA DE LA GRAN BRETANA

París, 23. — El ministro de Relaciones Exteriores, señor Delbos, dijo en el Consejo de ministros francés que en lo suyo cesivo no podrá haber cooperación entre Francia e Inglaterra, pues el Gobierno francés no comparte los puntos de vista del británico en lo que concierne a Abisinia y a la seguridad colectiva.

EN POLONIA SE HA DICTADO UNA LEY CONTRA LAS SOCIEDADES SECRETAS

Varsovia, 23. — Ha sido aprobada una nueva ley contra las sociedades secretas, con motivo de garantizar la seguridad nacional.

Así, pues, la masonería y varias otras sociedades de esta índole serán perseguidas inexorablemente.

Con la conquista de Teruel hemos aplastado al Ejército que profanó y saqueó la histórica capital

(Viene de la primera pág.)

desaliento al comprobar la inminente entrada de nuestras tropas y ha sido también quien hace tres días, antes de abandonar cobardemente la ciudad, ordenaba la voladura de los edificios que aun estaban intactos. Hemos sentido curiosidad por conocer de cerca la vida de Valentín González en Teruel.

En la Cuesta de San Pedro, núm. 4, encontramos su Cuartel general.

En dicha casa, un magnífico inmueble de cinco pisos, tenía sus habitaciones particulares y el despacho. Sólo hemos visto el despacho instalado en la planta baja del edificio. Es una pieza rectangular con luces interiores para que hasta ella no lleguen los obstáculos. Una mesa grande llena de papeles en desorden, un cenicero con medio centenar de puntas de cigarrillos, los últimos cigarrillos con que quiso apagar su nerviosismo mientras le llegaba el tanque. Estadillos de la brigada internacional, "Lincoln", varios periódicos, unos planos y mucho polvo, mucha ceniza por todas partes, es cuanto aparece en esta mesa sobre la que el infame jefe ha pasado sin duda al guna, los ratos más amargos de su vida.

En la mesa, al pie de un sillón un libro entreabierto, "Los galantes" de Alvaro Retana, da idea aproximada de la formación moral e intelectual del jefe de la división, más míma do de Valencia.

También sobre unas cajas, vemos otro libro: "María Antonieta infamia", "Días felices y días aciagos de una reina", libro de Juan Enseñat.

Sin duda el cretino del "Campeón" al leer el título creyó encontrarse con un libro del más chavacano y pornográfico estilo y apenas lo abrió y se convenció de que era algo muy distinto lo arrojó despectivo.

Sobre la mesa hemos encontrado varios talonarios de billetes para el sorteo de una fotografía de Valentín González "El Campeón".

Estos billetes cuestan dos pesetas cada uno y los sorteos los organiza el propio jefe rojo para "robar" unos miles de pesetas a sus incautos milicianos.

Con esto queda bien calificada la catadura del sinisterron personaje que se nos ha escapado de Teruel cuando casi lo teníamos en la mano.

TRES PERSONAJES EN BUSCA DE LOS AMANTES

Los tres personajes son dos chavallitos de Teruel, el mayor no cuenta aun los catorce años y yo. Vamos calle de San Pedro arriba saltando por entre los escombros de las casas, apartando los cables y esquivando alguna que otra bomba de mano que cayó sin estallar, en busca de la cueva en la que, según todas las referencias, fueron ocultadas las momias de Diego de Segura e Isabel de Manella.

Rebuscamos por todas las cuevas de las Rondas de la calle de Valencia en las inmediaciones de la iglesia de San Pedro: bajamos a los sótanos del Banco de España, convertidos en enormes montones de ruinas camos la vuelta por la gloria, caminamos cerca de media hora por el subsuelo de Teruel, sin encontrar rastro al guno de las históricas momias. Los muchachos nos alintan en la busca.

Pues tienen que estar, porque uno de aquí les escondió años de que entraran los rojos.

Después del Torico, ese Torico que tantas veces admiramos en el pedestal de su plaza aguantando cañonazos, los restos de los amantes son las más preciada reliquia que guarda Teruel. Por esto al pisar la ciudad nuestra primera pregunta, nuestro primer deseo fué conocer la suerte de quienes dieron a Teruel su nombre. ¿Se las habrán llevado también como el Torico para pasearlos en las calles de Valencia?

Un prisionero nos asegura que los primeros días, por orden del subsecretario de propaganda del Gobierno rojo, varias patrullas de Asalto se dedicaron a la búsqueda de las momias y como no aparecieron ofrecieron un premio de cinco mil pesetas a quien las presentara en el Gobierno General de Aragón.

Seguimos rebuscando por los sótanos de Teruel. Hallar los amantes, devolver sus restos venerados a la ciudad profanada, ha constituido casi nuestra única obsesión de la jornada.

Pero no hemos podido encontrarlos. Sin embargo, alguien nos dice que quien los escondió está con nosotros; que en la España liberada hay quien sabe dónde se guardan las históricas reliquias y yo que estuve todo el día buscándolos por Teruel reclamo a quienes sepan su paradero, con objeto de que Diego e Isabel, espíritu y temple de un pueblo que honrándolos se honran vuelvan otra vez a sus urnas que no serán las de la iglesia de San Pedro, porque la horda las destruyó, pero podrán ser las de cualquier centro zaragozano y cual sabríamos recibirlos y en ello tendríamos un gran honor.

EL SAQUEO ORGANIZADO DE LA CIUDAD

Teruel nos ofrece el primer caso del mundo de una ciudad que haya sido saqueada oficialmente. La guerra que hacen los jefes rojos tiene como primera finalidad la rapiña, rapiña del extranjero a cuenta de negocios turbios rapiñean su zona desvalijando a los que no piensan como ellos y por esto apenas pusieron pie en Teruel, las hordas de Levante cayeron sobre la infortunada ciudad las banderas de buitres dispuestos a tragarse cuanto encerraba.

Al siguiente día de rendirse la plaza llegó a Teruel el comandante rojo que se llamaba pomposamente "Jefe de Abastecimientos e incautaciones de la República". ¡Menudo enchufe debe ser éste! Con cuatrocientos camiones y dos brigadas de trabajadores.

Inmediatamente los milicianos del malvado comandante, nuevo Al Capone de la España roja comenzaron a desvalijar la ciudad. Casa por casa y piso por piso fueron cargando en los camiones cuanto encontraban aprovechable, mesas, sillas, camas, aparatos de luz, objetos de metal, ropas, en fin, cuanto tiene el ajuar de una casa fué a parar a los camiones. Primero, claro está, desvalijaban los comercios y almacenes. La casa Sinerch, los almacenes Ferrat, las tiendas de la plaza del Torico, las farmacias, los depósitos de ultramarinos y aceite y cuantas tiendas habían en Teruel quedaron limpias en pocas horas. Después se metieron en los pisos altos de las casas acomodadas para terminar desvalijando el modestísimo barrio de trabajadores que se alzaba pegado al palacio Arzobispal.

Y por último, cuando ya no quedaban existencias en los almacenes ni muebles en las casas, los milicianos se dedicaron a arrancar estanterías y puertas para encender hogueras.

LA POBLACION CIVIL DE TERUEL

En Teruel toda la población civil que hemos encontrado se reduce a dos religiosas tres al ladas y cuatro aislados de la Casa de Beneficencia, que habían quedado para preparar los equipajes y unirse con los ochocientos aislados que los rojos se llevaron hace cerca de un mes a Rubledo de Mora.

Quedan también dos muchachos que trabajaban en la fábrica de jabones y una mujer y dos hijos, que ayer mañana al entrar el general Varela han roto a llorar al mismo tiempo que gritaban:

¡Son los de la calavera! Los pobres mujeres se referían a los guardias de la escolta que llevaba el general perteneciente a la Compañía de la Calavera, que tan brillantemente han actuado en el frente de Teruel.

Las tres mujeres han abrazado a los guardias y estos les han preguntado:

—Y vosotros, ¿cómo estáis? —Nos han matado al padre y a dos hermanos. Y nuestra casa era esta.

Esta es toda la población civil que hemos encontrado en Teruel, mejor dicho en el Teruel que habremos de reconstruir para orgullo nuestro y no menaje a los que allí cayeron. Eduardo Fuembena

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 1. CEUTA

Crónica de "El Tebib Arrumi"

(Viene de la primera página)

249 cadáveres; día nueve, 915 prisioneros y 300 cadáveres rojos; día diez, 200 prisioneros y 120 cadáveres rojos; día once, 150 prisioneros y 50 cadáveres rojos; día doce, 300 prisioneros y 206 cadáveres rojos; día 13, 20 prisioneros y 180 cadáveres rojos; día 14, sin datos; día 15, 221 prisioneros y 410 cadáveres rojos; día 16, 511 prisioneros y 407 cadáveres rojos; día 17, 135 prisioneros y 425 cadáveres rojos; día 18, 875 prisioneros y 1.090 cadáveres rojos; día 19, 301 prisioneros y 506 cadáveres rojos; día 20, 420 prisioneros y 610 cadáveres rojos; día 21, 1.538 prisioneros y 1.180 cadáveres rojos; día 22, 3.600 prisioneros y 420 cadáveres rojos. Total: 16.289 prisioneros y 9.753 cadáveres rojos.

Debemos hacer constar que en las cifras de muertos, nos referimos exclusivamente, a aquellos que fueron cristianamente enterrados por nuestros soldados.

Son mil doscientos kilómetros cuadrados de nuevas tierras al enemigo durante el objetivo de la batalla de Teruel, y en ellos están enclavados 19 pueblos entre grandes y chicos, de los cuales 14, nunca habían sido rojos. Desde el cinco al 22 de Febrero, han perdido los rojos, solamente en el sector de Teruel, 24 aviones, 9 baterías, 12 carros de asalto, y tal cantidad de armas, municiones, viveres y pertrechos de guerra de todo género, que todavía no se pueden dar cifras aproximadas del detalle de ese botín extraordinario. Todo esto tiene para nosotros, mucha más importancia que haber reconquistado Teruel, a cuya reconquista a pesar de lo que digan ellos, no concedemos importancia. Nos preocupa siempre la guerra con sentido militar. El objetivo esencial de nuestra campaña, no es ir reconquistando paso a paso la España roja: sino el acabar con la grey marxista, el demostrarles constantemente que allí donde nos ofrezcan batalla, les demostraremos nuestra gran superioridad en valor, en técnica y en moral; eso quedó evidenciado. Ellos, los manda más marxistas, podrán seguir intentando una resistencia suicida que al fin y a la postre, ni arriesgan sus vidas ni tampoco la de sus hijos. Pero es un verdadero dolor que motremos a la faz del mundo el continuo engaño de que son las gentes pobres de espíritu a quienes se envenena con unas cuantas ideas que ni ellos mismos, los dirigentes, son capaces de definir y precisar y a quienes tratan de pagarse con unos puñados de oro productos de la explotación y resultado del robo.

Si el mundo quiere desentenderse de esta gran verdad, por nosotros que siga la farsa. Gracias a Dios, por lo mismo que hacemos la guerra militarmente, en esas inmensas lagunas de sangre que el ejército encillatado el suelo español, la de nuestros bravos soldados contribuye en muy escasa proporción.

Pensad que cualquier objeto metálico por pequeño que sea, es útil para la Patria. Entregadlo a la Requisa de Chatarra.

¡Así has quedado Teruel! Las piedras las desmontó la dinamita y sus reservas de vida para el invierno quién sabe si las únicas para siempre se las llevaron a Valencia, en esos cuatrocientos camiones que un atardecer salieron cargados por la carretera de Levante.

Y por último, cuando ya no quedaban existencias en los almacenes ni muebles en las casas, los milicianos se dedicaron a arrancar estanterías y puertas para encender hogueras.

La sensacional denuncia de Flandín contra el Quay D'Orsay

¡HA FALSIFICADO EL DEPARTAMENTO FRANCÉS DE ASUNTOS EXTERIORES UN TELEGRAMA HACIENDO PROPAGANDA ANTI-ALEMANA?

Berlín, 23. — Varios diarios alemanes se ocupan de la sensacional declaración hecha por el ex presidente del Consejo de Ministros, Flandín, ante la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara, en la que refiriéndose al telegrama de Basilea en el que se atacaba a Alemania afirmó que había sido facilitado a la Prensa por el Quay D'Orsay que lo había falsificado. En dicho telegrama se relataban los acontecimientos del cuatro de Febrero.

La Prensa alemana destaca que Delbos ha manifestado que abriría una información a fondo y si dicha investigación pusiera de manifiesto la participación del Quay D'Orsay sería el mayor escándalo político registrado en la historia del mundo.

Uno de los periódicos alemanes dice que todos los días recordará a Delbos su promesa de hacer la investigación, hasta que esta se lleve a cabo.

Esta es toda la población civil que hemos encontrado en Teruel, mejor dicho en el Teruel que habremos de reconstruir para orgullo nuestro y no menaje a los que allí cayeron. Eduardo Fuembena

Servicio Aereo extra rápido para pasajeros y mercancías, entre TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Nacional y de toda Europa. Para informes dirigirse a Baquera, Kusche & Martín S.A. J. A. Primo de Rivera, 1 Teléfono 7-3-6 Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transportes, S. A. y de la Deutsche Lufthansa, A. G.

GEMELOS ZEISS CASAROS AGENCIA OFICIAL CEUTA - TETUAN - LARACHE

La sensacional denuncia de Flandín contra el Quay D'Orsay. ¡HA FALSIFICADO EL DEPARTAMENTO FRANCÉS DE ASUNTOS EXTERIORES UN TELEGRAMA HACIENDO PROPAGANDA ANTI-ALEMANA? Berlín, 23. — Varios diarios alemanes se ocupan de la sensacional declaración hecha por el ex presidente del Consejo de Ministros, Flandín, ante la Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara, en la que refiriéndose al telegrama de Basilea en el que se atacaba a Alemania afirmó que había sido facilitado a la Prensa por el Quay D'Orsay que lo había falsificado. En dicho telegrama se relataban los acontecimientos del cuatro de Febrero. La Prensa alemana destaca que Delbos ha manifestado que abriría una información a fondo y si dicha investigación pusiera de manifiesto la participación del Quay D'Orsay sería el mayor escándalo político registrado en la historia del mundo. Uno de los periódicos alemanes dice que todos los días recordará a Delbos su promesa de hacer la investigación, hasta que esta se lleve a cabo.

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad RUTE